EUDS Mi Universidad

MAPA CONCEPTUAL

NOMBRE DEL ALUMNO: María José Hidalgo Roblero.

TEMA: unidad I: Medicina Tradicional Y Salud.

PARCIAL: I

MATERIA: Enfermería Y Practicas Alternativas De Salud.

NOMBRE DEL PROFESOR: Ervin Silvestre Castillo

LICENCIATURA: Enfermería.

BASES CONCEPTUALES DE: SALUD, ENFERMEDAD, MEDICINA, ATENCION A LA SALUD SALUD De acuerdo con la definición de la OMS medicina tradicional es la suma de los conocimientos, las técnicas y prácticas fundamentadas en las teorías, creencias y experiencias propias de las diferentes culturas que existen coma y los cuales se utilizan para mantener una buena salud física como también salud mental Hay cuatro principios fundamentales La medicina tradicional también se conoce con los cuales debe de cumplir la como: complementaria, alternativa, medicina tradicional popular, blanda, marginal, no oficial, no ortodoxa, y no convencional. Autonomía: Este principio da referencia a que el paciente cuenta OMS. La salud es la condición de todo ser con un derecho el cual dice que debe vivo que goza de un absoluto bienestar de contar con toda la información tanto a nivel físico como a nivel mental y relevante para optar por el tratamiento y conocer las distintas alternativas que tiene. **ENFERMEDAD** Es común que los pacientes que recurren a la medicina convencional La enfermedad es un estado del ser humano dónde hay también lo hagan a la medicina un deterioro de la salud del organismo. Todas las tradicional, pero escondiendo este enfermedades implican un debilitamiento del sistema hecho a su médico, lo que se puede natural en defensa del organismo o de aquellos que deber a que los médicos regulan el medio interno. convencionales llegan a expresar despectivamente sobre las terapias tradicionales. Se pueden considerar desde dos concepciones: subjetivas: malestar. Y objetiva: afecta la capacidad de No maleficencia: este principio se refiere al deber de no perjudicar o Las manifestaciones clínicas o cuadros clínicos son la

hacer el menor daño posible ya que la mayoría de terapias tradicionales no cuentan con estudios o no son suficientes en relación a la seguridad por lo cual se encuentran expuestos a riesgos potenciales.

relación que hay entre los signos y síntomas que

social.

Los síntomas son la referencia subjetiva qué da el enfermo sobre la propia percepción que tiene de las manifestaciones de la enfermedad que padece. Son la declaración del enfermo sobre lo que sucede.

Los signos clínicos son los indicios provenientes del examen online floración psicofísica del paciente. Los signos clínicos son elementos sensoriales.

La etiología o causa de una enfermedad no es única y muchos casos se entienden como poli causal Ya que en ellos intervienen varios factores patogénicos.

Factores endógenos: son los determinados por la dotación genética de la persona.

Factores exógenos: medioambientales comas son los que comprende el conjunto de valores naturales como sociales y culturales que existen en un lugar y momento determinado.

SUDS Mi Universidad

Beneficencia: este principio habla que no es suficiente con demostrar que el tratamiento de medicina tradicional no daña, sino que también es necesario contar con la evidencia de que benefician a quién recibe estos tratamientos

Justicia: este principio habla sobre los tratamientos, si estos no son efectivos contra los padecimientos del paciente no es necesario hacerles creer que estos tratamientos funcionan y mucho menos hacer que paguen por ellos.

MEDICINA

Medicina también es utilizado como sinónimo de medicamento. La medicina junto a la farmacia, la enfermería y otras disciplinas, forman el grupo de las ciencias de la salud, dedicadas al diagnóstico, la prevención y el tratamiento de las enfermedades.

Para llevar a cabo la medicina, es necesario cursar estudios los cuales permiten obtener el grado necesario y la habilitación correspondiente. Así, el médico o el doctor recibido está en condiciones de convertirse en un agente de salud en el proceso sanitario, estableciendo una relación con el agente pasivo.

Especialidades dentro de la medicina

Cardiología: se encarga de las afecciones del corazón y del aparato circulatorio.

Dermatología: especialidad médica que se centra en el cuidado y enfermedades de la piel.

Traumatología: lesiones traumáticas de la columna y las extremidades que afectan a los huesos, ligamentos, articulaciones, músculos y tendones.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3

ATENCION A LA SALUD



Se le denomina atención de la salud al conjunto de procesos que a través de los cuales se concreta la provisión de presentaciones y cuidados de salud a un individuo, grupo familiar, comunidad o población

La asistencia sanitaria presupone qué es posible contribuir a la salud garantizando un agregado de atenciones las cuales permitan, en primer lugar, conservar la salud de las personas. En segundo lugar, evita el deterioro de la salud de la población tanto lo permite el conocimiento médico y los recursos que tengan disponibles.

ANTECEDENTES HISTÓRICOS DE MEDICINA TRADICIONAL

La medicina tradicional se reconoce como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, Ya que forma parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los indígenas han resguardado y los cuales cuentan con un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad.

La OMS lo define como la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizadas tanto en el mantener la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales.

MEDICINA TRADICIONAL MAYA

La medicina Maya está basada en una cultura, cosmovisión y espiritualidad propias. Es el equilibrio que hay de la mente y el cuerpo, meridianos de energía, enfoques biodinámicas y holísticos.

Para la medicina Maya la naturaleza está por encima de los hombres, determinando sus vidas y su proceso de salud enfermedad. El ambiente y el cosmos tienen influencia sobre la vida, explicando el funcionamiento del cuerpo a través de las leyes de la naturaleza.

Poco a poco las diferentes disciplinas englobadas dentro de la neuropatía o medicina natural, han conquistado la confianza de miles de personas.

Considera también al hombre como parte integrante interactuante del cosmos y la sociedad, por lo que todas las actividades del individuo repercutirán en ellas.

Las causas que afectan contra el equilibrio corporal pueden ser producidas por el propio organismo, por la familia, por la comunidad, por la naturaleza y por distintas divinidades. El pensamiento holístico de la medicina Maya se relaciona íntimamente con el cuerpo y el alma, relacionan todas las partes y los La salud, es el resultado de vivir de acuerdo a las órganos del mismo cuerpo, relacionan el leyes de la naturaleza y la sociedad, y la cuerpo con el tiempo cósmico y también enfermedad es el resultado de la trasgresión a relacionan el cuerpo con el frío y el calor. esas leyes. El mecanismo para poder lograr un equilibrio tiene que ver con varios elementos tales como el uso de plantas medicinales cómo realizar ofrendas cómo realizar ceremonias cómo acudir a los terapeutas indígenas como son los yerberos parteras guías espirituales sobadores hueseros y sacerdotes. MEDICINA TRADICIONAL AZTECA Todo esto estaba presente en los métodos Está medicina se encuentra dominada por las curativos de los médicos aztecas, porque la leyes rígidas y cercenadas por numerosos tabúes, a la civilización de los aztecas o mexicas la supo enfermedad solo atribuirse al hechizo de algún brujo inicuo, una acción mágica podría desarrollar. contrarrestarla. El médico Azteca cómo viene explica soustelle I, La religión también influye a coma Ya que los era un brujo bueno admitido y apreciado por la Aztecas creían que algunas divinidades enviarán sociedad que reprobaba al hechicero experto en enfermedades Y qué otros dioses eran los que lo maldiciones, al mago negro. curaban. Dentro de los maleficios que causan enfermedades Está creencia a la introducción mágica de cuerpos había especialmente los qué consistían en la extraños también la profesan los nahuas introducción mágica de un cuerpo extraño, lo que estudiados por Soustelle en la Sierra de Orizaba. explica la existencia de curanderas con funciones tan extrañas cómo extraer piedras del cuerpo o gusanos de entre los dientes y ojos. En la lucha contra estos encantamientos, la

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

▼

función mágica del médico se manifestaba, en el

momento del diagnóstico

uno de los procedimientos consistía en medir el brazo izquierdo del paciente con la mano izquierda untada de talco. Este diagnóstico lo efectuaban a menudo las mecatlápouhque, magas así llamadas. La adivinación visionaria también se hacía a veces tras la ingestión de tabaco verde opisiete, que contaba con efectos alucinógenos los cuales deberían ser mucho más débiles, aunque también más llevaderos, que los que producían la mezcalina contenida en el peyote.

MEDICINA TRADICIONAL ZOQUE

En la medicina tradicional zoque para el dolor de estómago era bueno tomar un té de hinojo, para la diarrea la hierbabuena, si se trataba de cólicos no efectivo era un té de mayo, a la cola de caballo servía para la inflamación intestinal, para la tifoidea el coco. La medicina tradicional zoque tenía una cura para casi todas las enfermedades más comunes

La yerbabuena, la flor de mayo, el hinojo, el laurel, el guaco, el árnica son las especies que más propiedades tienen dentro de la medicina tradicional zoque El estudio que fue realizado por María Antonieta Isidro Vázquez señala que el conocimiento y el uso de las plantas medicinales en esta región, aun estando en presentando principalmente por las personas de mayor edad.

Alrededor de 114 especies que se dan en copoya sirven para la cura de algunos males, en el hobo son 109 y en San José Terán 55 especies. Es evidente que entre más urbanizada este el lugar el uso de las especies disminuye.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 6